

Igualmente, en un informe sin fechar emitido por la Junta de Chinchilla, se indica:

Que el tránsito y permanencia en ella del Ejército del Centro quedó ella y los pueblos inmediatos enteramente aniquilados por no haberse pagado los víveres sino con recibo y papeles: cuyo aniquilamiento se ha aumentado por haber tenido que sostener 600 enfermos que allí quedaron y que aún quedan algunos, con este motivo se han propagado las enfermedades con tal rapidez que a pesar de ser corto el vecindario hay camas más de 200 personas en menos de 8 días, continuando en propasarse el mal³⁸.

Al final y como recompensa, Carlos Ulman, artífice de la fortificación del castillo de Peñas de San Pedro, obtuvo su merecido ascenso gracias a la labor realizada en el mismo y a la resistencia y valor demostrado en el asedio a que fue sometido el castillo por el ejército francés.



Figura 14.- Croquis del castillo y de la villa de Peñas de San Pedro dibujado en marzo de 1811 por Gaspar Hermosa, donde se describen todas las obras realizadas en el castillo: Alojamientos, calabozo, almacenes, corral de tinajas llenas de caldos, cocinas, hospital y botiquín, habitaciones para carne viva y gallinero, hornos, leñero, aljibes, lavaderos, parapetos, foso en la plaza del pueblo..., Centro Geográfico del Ejército, hoja 190.

³⁸ AHN. Estado, 66,C.